

En el marco de la segunda jornada de la Fiesta de los Abrazos 2026, se desarrolló el foro **“Latinoamérica en el contexto del neoimperialismo: reflexiones y desafíos”**, instancia coordinada por la Comisión de Relaciones Internacionales del Partido Comunista de Chile, que contó con un nutrido panel de dirigentes políticos del continente.

El espacio reunió a la secretaria general del Partido Comunista de Chile, Bárbara Figueroa; a Óscar Andrade, secretario general del Partido Comunista Uruguayo y senador de la República; Ildebrando Caguana, encargado de relaciones internacionales del Partido Comunista del Perú; Marcelo Rodríguez, encargado de relaciones internacionales del Partido Comunista de Argentina; y Edwin González, delegado de la Misión de Puerto Rico en Cuba del Movimiento Independentista OCT.

En un contexto marcado por una creciente avanzada neoimperialista, impulsada por la política internacional asumida por Estados Unidos bajo el gobierno de Donald Trump, las y los dirigentes reflexionaron sobre los desafíos que enfrentan los países de América Latina y el Caribe, planteando la disyuntiva entre convertirse en el “patio trasero” del imperialismo o fortalecer la soberanía de los pueblos.

La secretaria general del Partido Comunista de Chile abordó el escenario actual señalando que “estamos hablando de un momento histórico y por lo tanto, de una reconfiguración y una disputa por la hegemonía mundial que tiene de dulce y de agraz”. En ese sentido, explicó que el costo de este proceso se expresa en la precarización de la vida y en la imposición de un modelo que, al no lograr crecer, “requiere nuevas formas de configurarse, incluso rompiendo con las lógicas más básicas del multilateralismo y de los estados nación, para seguir favoreciendo los intereses del gran capital”. “No es solo la disputa de la democracia, no es solo la disputa de la soberanía”, enfatizó.

Asimismo, Figueroa advirtió que “tras toda esta batalla y despliegue lo que hay son intereses de clase”, agregando que el debilitamiento del sistema de Naciones Unidas y de los estados nación “siempre trae aparejado el costo de la vida, la barbarie, y que quienes terminan pagando el precio más alto son las y los trabajadores y sus familias”.

La dirigenta también destacó un elemento positivo del momento histórico, señalando que “nos abre la oportunidad de restituir bloques unitarios más allá de nuestras fronteras, pero partiendo desde nuestras propias fronteras”. En ese marco, relevó el hito que representa la candidatura de Jeannette Jara, por su capacidad de articular la coalición política más amplia de la historia reciente, liderada además por una mujer comunista. “Si no ponemos en el centro la necesidad de configurarnos en unidad más que en segregación, difícilmente vamos a poder enfrentar este tiempo”, sostuvo.

Al cierre de la jornada, el presidente del Partido Comunista, Lautaro Carmona, junto a Juan Andrés Lagos y Claudio De Negri, integrantes de la dirección del Partido, sostuvieron una reunión con delegaciones de partidos latinoamericanos que visitaron el país con motivo de la Fiesta de los Abrazos 2026. En el encuentro, realizado en el Estadio Popular de Recoleta, se intercambió un análisis sobre la situación política de América Latina, en el contexto de la grave agresión imperialista de Estados Unidos y la creciente tensión mundial, reafirmando la necesidad de que la región continúe apostando por la paz, la integración y la soberanía de los pueblos.

A continuación, puedes escuchar el audio completo del foro.

<http://pcchile.cl/wp-content/uploads/2026/01/Audio-Foro-Internacional.mp3>



1,778 total views,

651 views today